

Jueves 28 de Agosto 2025

DELEGACIONES CMIC

Se reúne CMIC con ICHIFE; exponen proyectos de construcción

(2025-08-27, Staff, CDJ CHIH (sitio),)

Esta mañana la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) encabezada por Julio César Mercado Rodríguez recibió en la casa de los constructores al director general del ICHIFE, Luis Iván Ortega Ornelas. El funcionario estatal del Instituto Chihuahuense de Infraestructura Física Educativa (ICHIFE), destacó los proyectos con los que se cerrará el 2025 en el estado, destacando la participación de los constructores. El presidente de CMIC expuso que la prioridad es promover e impulsar la construcción en todos sus modos y ahora de la mano del Ichife, por lo cual piden que las empresas que realicen el trabajo de construcción sean las apremiadas a la CMIC.

Entre Líneas CHIH (sitio), El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), La Paradoja CHIH (sitio), La Parada Digital CHIH (sitio), El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), Notiissa CHIH (sitio),

Reporta CMIC baja de hasta 5% en el precio del acero pero pide evitar especulación

(2025-08-27, Hugo Gómez, Pausa MX CHIH (sitio),)

Julio César Mercado, presidente en Chihuahua de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), informó que el precio del acero registró una baja de entre 3 y 5 por ciento en lo que va del año. Señaló que la reducción obedeció a la amplia oferta del producto en el mercado y relacionado a los aranceles al acero y aluminio en el gobierno de Estados Unidos. Mercado advirtió que será importante evitar especulaciones que pudieran provocar incrementos artificiales en los precios, como ha ocurrido cuando algunos acaparadores retienen material. Indicó que no existen razones para que el acero vuelva a subir en el corto plazo.

Chihuahua obtendrá 300 mdp en excedentes para la reparación de carretera

(2025-08-27, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) Julio Mercado Rodríguez comentó que es posible que Chihuahua tenga recursos extraordinarios que llegarían a 300 millones de pesos. Luis Alfonso Dzul Cruz, actual encargado de la Secretaría de Comunicaciones y Transporte en Chihuahua ha adelantado información al gremio constructor de la llegara de 300 millones de pesos más para el estado en este año. El viernes vendrá Juan Carlos Fuentes Orrala, subsecretario de infraestructura de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, para dar un recorrido por la Carretera Bavispe-Nuevo Casas Grandes, en donde el sector constructor asistira como invitados especiales. **CDJ CHIH (sitio)**,

Incrementos y bajas en precios de materiales de construcción: CMIC

(2025-08-27, Federico Guevara, La Opción CHIH (sitio),)

Los precios de los materiales de construcción han mostrado un comportamiento heterogéneo en lo que va del año, con incrementos en productos como el cemento y el yeso, mientras que el acero y la varilla han registrado una disminución significativa, según declaraciones de Julio César Mercado Rodríguez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**

Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

(CMIC). Mercado Rodríguez señaló que los materiales conocidos como "polvos", que incluyen el cemento, el yeso y la cal, han experimentado un incremento gradual.

<u>Próxima semana estarán resultados de suelo del nuevo hospital del IMSS; terreno lo otorgará Estado: CMIC</u>

(2025-08-27, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio),)

El presidente de la Cámara Mexica de la Industria de la Construcción (**CMIC**) Julio César Mercado Rodríguez dio a conocer que aun no se tienen los resultados de la mecánica de suelos para el hospital del Instituto Mexicano del seguro social (IMSS), sin embargo, asegura que la próxima semana se tendrán para proceder a mandar el proyecto con el IMSS. "Todavía no tenemos el resultado final, yo creo que ya la otra semana nos entrega los resultados finales y lo hemos platicado con Don Polo Mares, de que probablemente si cumpla el terreno y será el Gobierno del estado quien diga si cumple con los lineamientos", comentó. En este sentido el líder de la construcción destacó que hay un poco de desinformación en la adquisición del terreno, pues aun cuando no se ha dado el terreno por parte del municipio se estará dando un terreno por parte del Gobierno del Estado.

Ruido generado en torno a terrenos para el hospital del IMSS no afecta las negociaciones: CMIC

(2025-08-27, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) Chihuahua, Julio César Mercado Rodríguez, afirmó que las situaciones en torno al terreno para el proyecto del nuevo hospital del IMSS en la capital no afectan las negociaciones que realiza la iniciativa privada. Indicó que las gestiones continúan y que están a la espera de la conclusión del estudio de mecánica de suelos del terreno destinado a este proyecto, ubicado en el suroriente de la ciudad, cerca del Centro de Innovación Spark.

Entregará CMIC en próximos días dictamen final de estudios del nuevo hospital del IMSS (2025-08-27, Redacción, Omnia CHIH (Sitio),)

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industrial de la Construcción (**CMIC**), Julio César Mercado, adelantó que, en próximos días se hará entrega del dictamen final que se realizó luego del estudio para determinar si el predio del Gobierno Estatal es apto para el nuevo hospital del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Adelanto que los estudios aún no se han culminado pero externó que, los sondeos realizdos hasta el momento han dado resultados positivos.

Reportan constructores un aumento del 7% al costo del cemento tras inflación

(2025-08-27, Redacción, Omnia CHIH (Sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), Julio Mercado, dio a conocer que tras la inflación y debido a los cambios económicos que se han presentado en lo que va del año se ha reportado un aumento del 7 por ciento en el costo del cemento, yeso y cal. Cabe mencionar que, según reportes de la compañía Grupo Cementos de Chihuahua indicó que se ha elevado un 4.2 por ciento el precio de su producto desde el 2021, 12.4 por ciento en el 2022 y 10 por ciento en el 2023.

Sedema anuncia Reciclatrón en la CMIC

(2025-08-28, Ángel Ortiz, 24-Horas.mx (Sitio),)



La Secretaría del Medio Ambiente (Sedema) de la Ciudad de México anunció la realización del Reciclatrón en la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) este fin de semana; llaman a ciudadanía a llevar artículos eléctricos y electrónicos en desuso para su mejor manejo y aprovechamiento. Esta edición del Reciclatrón tendrá lugar en las instalaciones de la **CMIC**, en Periférico Sur, #4839, en la colonia Parques del Pedregal, alcaldía Tlalpan, el viernes 29 y sábado 30 de agosto.

Entérate de CDMX (Sitio),

Realizan Seminario de Sistema Portuario

(2025-08-28, Redacción, El Vigía BC (sitio),)

Como una manera de dar a conocer las acciones que realiza la Coordinación General de Puertos y Marina Mercante (Cgpmm), la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, llevó a cabo el Tercer Seminario "Sistema Portuario Mexicano", en esta ciudad. Participaron alrededor de 90 directivos de la **CMIC** de 44 delegaciones de los estados del país, quienes recibieron información de las acciones y proyectos de las Administraciones del Sistema Portuarias Nacionales (Asiponas) y Administraciones Portuarias Integrales (APIs) de la república.

Suben de precio de cemento, yeso y cal; impactan a la construcción (2025-08-27, Staff, CDJ CHIH (sitio),)

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) a cargo de Julio César Mercado Rodríguez dio a conocer que debido a los cambios económicos que se han realizado por inflación se reporta un incremento en materiales de polvo para la construcción. Entre los incrementos de precio se encuentran el yeso, cal y cemento son los que reportan un 7% de alza. "Desde el principio de año y hasta lo que tenemos ahorita se reporta un 7% de incremento por inflación, sí esto definitivamente si nos impacta y se irán compensando los precios", comentó. Esto a decir del líder del gremio constructor afecta en la realización de obras en su precio final, sin embargo hay una mejora en el precio del acero ante los conflictos de exportación y aranceles con el vecino país de Estados Unidos. Entre Líneas CHIH (sitio),

<u>CMIC Guanajuato lamenta muerte de trabajador en Silao y exige reforzar protocolos de</u> seguridad en obras

(2025-08-28, Redacción, Milenio GTO (sitio),)

Raúl Silva Ávila, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) en Guanajuato, hizo un llamado urgente para que las empresas constructoras implementen en todo momento los protocolos de seguridad establecidos por la ley, luego del aparente accidente laboral registrado en una obra federal en Silao, donde un trabajador perdió la vida y otros dos resultaron lesionados.

<u>LEGISLADORES DE LA 4T Y CMIC TRABAJAN EN MEJORAS DE PROCESOS PARA RAMO DE LA CONSTRUCCIÓN</u>

(2025-08-28, Redacción, Meridiano Colima COL (sitio),)

Diputadas y diputados de Morena, PT, Partido Verde y Nueva Alianza, sostuvieron una reunión de trabajo con el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Colima, Edgar René Cruz Benavides, en la que se analizaron mejoras en los procesos de contratación para obra pública, así como la implementación de plataformas digitales de registro

Cámara Mexicana de la

Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

de empresas del ramo, entre otras medidas legislativas que se podrían impulsar para fortalecer dicho sector.

<u>Para enfrentar la gentrificación, la vivienda debe ser asequible y con infraestructura adecuada: Lomelí</u>

(2025-08-27, Rebeca Romero, Centro Urbano (Sitio),)

La construcción de vivienda implica más que levantar casas; requiere infraestructura, conectividad y servicios básicos. Para ello resulta clave la participación de la ingeniería, la arquitectura y el urbanismo. Así lo señaló Ricardo González Lomelí, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** de la Ciudad de México, durante el 'Diálogo Desarrolladores Inmobiliarios', realizado como parte de los foros abiertos para analizar las propuestas del Bando 1.

CONSTRUCCIÓN

Califican de deficiente infraestructura para hacer vivienda

(2025-08-27, Luis Pablo Segundo, Reforma.com (sitio),)

La zona Metropolitana del Valle de México carece de infraestructura adecuada para la construcción de vivienda, la cual presenta una deficiencia de más de 25 años. "Estamos hablando en por lo menos 25 años que no se ha invertido en infraestructura importante en la Ciudad de México. Ve el estado actual de las banquetas, alumbrado, cables de luz, de toda la infraestructura urbana", dijo Fernando Soto-Hay, director de Hipoteca Fácil.

Ladrillos de micelio: construyendo con hongos hacia una arquitectura sostenible

(2025-08-28, Redacción, Whats New CDMX (sitio),)

El micelio es la parte subteránea de los hongos, formada por una red de filamentos microscópicos llamados hifas. Imagina un sistema de raíces invisibles que se entrelazan y crecen, descomponiendo materia orgánica. Esta capacidad natural para adherirse y transformar sustratos convierte al micelio en un material de construcción inesperadamente poderoso. El micelio no solo es una curiosidad biotecnológica. Es una solución tangible a muchos de los problemas ambientales de la industria de la construcción. A medida que la investigación y la tecnología avanzan, estos bloques podrían dejar de ser experimentales para convertirse en una opción habitual en viviendas, oficinas e incluso infraestructura urbana. Como en muchas innovaciones sostenibles, el cambio no será inmediato. Pero los proyectos piloto en España, Estados Unidos y Namibia ya muestran que construir con hongos es mucho más que una idea alternativa: es una forma de reimaginar la arquitectura desde la naturaleza.

Esténtor político // Modelo económico de México nos hace más pobres

(2025-08-28, Miguel Angel Casique Olivos, UnomásUno, . 9)

El modelo en México no funciona porque la economía se encuentra estancada, porque anualmente creció apenas 0.8 por ciento promedio entre 2018 y 2024; y el Producto Interno Bruto per capita resultó negativo. Los indicadores citados y el reciente análisis titulado ¿Derechos o privilegios? Una mirada a la ENIGH 2024 desde las desigualdades, realizado por el Comité de Oxford para el Alivio de la HambrunaMéxico y el Instituto de Estudios sobre la Desigualdad, en el que los autores refieren que el incremento en los ingresos de los hogares mexicanos no impide que la desigualdad y la pobreza representen el principal problema; también en el acceso efectivo



a derechos como la educación, salud, vivienda, alimentación, etc.; e igualmente con los derechos a una infraestructura social como el transporte público y la atención en hospitales y clínicas, se muestran deficiencias. El análisis destaca que "el acceso a derechos sigue profundamente condicionado por el nivel de ingreso" de las familias.

RELEVANTES NACIONALES

Con orden de captura van en combo contra Los Chapitos

(2025-08-28, Gabriela Martínez, El Universal, . 1, 10)

La Unidad Especializada en Investigación de Terrorismo, Acopio y Tráfico de Armas de la Fiscalía Especializada en Materia de Delincuencia Organizada (FEMDO) solicitó la aprehensión de Julio César Chávez Jr. y otros 12 miembros del grupo de Los Chapitos del Cártel de Sinaloa. La orden de aprehensión fue emitida el 14 de enero de 2023 en Hermosillo, Sonora. La defensa del boxeador sostiene que las pruebas presentadas por la Fiscalía no son suficientes para una sentencia.

Acuerdo con EU incluye fentanilo

(2025-08-28, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1, 4)

La presidenta Claudia Sheinbaum informó que el acuerdo en materia de seguridad que están por firmar México y Estados Unidos establece grupos de trabajo para combatir el tráfico de fentanilo. En la mañanera, dijo que se está definiendo la fecha de la visita en septiembre del secretario de Estados Unidos, Marco Rubio, para cerrar el mecanismo de cooperación.

Exportaciones no petroleras 'dan la pelea' a los aranceles

(2025-08-28, Mario Luna, El Financiero, . 1, 4)

Las exportaciones mexicanas no petroleras avanzaron 5.2 por ciento anual en julio y acumularon cinco meses consecutivos en expansión, pese a los aranceles impuestos por EU. Con un repunte de 11.7 por ciento, las manufacturas distintas a las automotrices fueron el motor de las ventas al exterior y cada vez ganan más peso, lo que, según analistas, es alentador y evidencia que se mantendrán como soporte de la economía, pero en un ambiente incierto.

Exportaciones de México crecieron 4% en julio aun con los aranceles

(2025-08-28, Roberto Morales, El Economista, . 1, 4 5)

Las exportaciones de productos de México crecieron a una tasa interanual de 4% en julio de 2025, a 56,707.8 millones de dólares, impulsadas por los envíos de manufacturas, informó este miércoles el Inegi. Si bien la variable bajó su ritmo de crecimiento (en junio la expansión fue de 10.5%) su dinámica de mediano plazo ha sido positiva, pues ha crecido en ocho de los últimos 12 meses.

Confirman robo de coca dentro de FGR

(2025-08-28, Atzayacatl Cabrera, El Sol de México, . 1, 4)

El secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, confirmó que la Fiscalía General de la República investiga a siete altos funcionarios por la presunta sustitución de un decomiso de cocaína por leche en polvo. La investigación está relacionada con la destitución de Arturo Serrano Meneses, titular del Órgano Interno de Control de la FGR, quien fue detenido por su presunta



responsabilidad en los delitos contra la administración de justicia, tráfico de influencias y omisiones graves.

Más de 50 mil mdp, el monto de lo arrebatado al narco este sexenio

(2025-08-28, Alma E. Muñoz, La Jornada, . 1, 3)

En lo que va del sexenio se aseguraron a la delincuencia organizada drogas, armas, dinero, vehículos y otros bienes, que junto con el desmantelamiento de laboratorios para la producción de estupefacientes representan unos 50 mil 303 millones de pesos, informó la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

Cesa la maquila a 166 al día por aranceles e inteligencia artificial

(2025-08-28, Gardenia Mendoza, Milenio Diario, . 1, 6 7)

En los primeros seis meses del año se perdieron 30 mil empleos en la industria maquiladora a causa de la guerra comercial y de nuevas tecnologías. A Ponce de León, esa cifra de desempleados le parece conservadora, pues solo "en Juárez fueron tres o cuatro firmas y con ellas se cierran otras: las de sus proveedores".

No cuadran los \$188 mil de Noroña por YouTube

(2025-08-28, Reforma Staff, Reforma, . 1)

El senador Gerardo Fernández Noroña dice obtener 188 mil pesos por ingresos de sus videos y transmisiones en YouTube. Sin embargo, las cuentas no cuadran. Las vistas que generan sus videos no son suficientes para captar esa cantidad, según las normas de asignación en ese tipo de transmisiones.

En duda, presidencia del TEPJF por vacío

(2025-08-28, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1,3)

Debido a una laguna en la reforma judicial sobre la presidencia del Tribunal Electoral, especialistas prevén que se abra un frente de batalla entre la actual magistrada Mónica Soto y el magistrado electo Gilberto Bátiz García, quien obtuvo el mayor número de votos para el cargo en los comicios para el PJ del 1 de junio pasado.

Urgencia: regular atención médica privada

(2025-08-28, Angela Chávez, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

Más del 70% de los hospitales de México son privados y los costos de atención médica son tan elevados que hacen que las personas se endeuden al buscar la atención necesaria; se prevé que los precios de la salud privada aumenten 16% este año. Los gastos de salud privada en México no están regulados y esto ha impedido transparencia en los costos hospitalarios. Una de las consecuencias de esta situación es el impacto en el bolsillo de la población, además se prevé que este año haya un aumento del 16 por ciento, lo que hace que el acceso a los servicios de salud sea un privilegio más que un derecho, coinciden expertos en el tema.

De los gritos y golpes pasan a las denuncias

(2025-08-28, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1, 4)

La polarización que marcó la última sesión de la Comisión Permanente escaló a los golpes en la tribuna de la antigua sede del Senado. Al terminar de cantar el Himno Nacional para cerrar la jornada, el priista Alejandro Moreno le exigió a Gerardo Fernández Noroña una explicación del



porqué impidió a las bancadas fijar posición, como se había acordado. Ambos se encararon, pero cuando Noroña quiso bajarse de la tribuna, Alito lo jaló de un brazo para detenerlo, lo que provocó que el morenista lo sujetara con ambos brazos.

Reabren módulo en el AICM

(2025-08-28, Redacción, El Heraldo de México, . 4)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo encabezó la reapertura del módulo 11 del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, junto con el secretario de la Marina Armada, Raymundo Pedro Morales, con miras al Mundial de Futbol.

<u>Inaugura Sheinbaum obras en el AICM con inversión de 55 mdp</u>

(2025-08-28, César Arellano García, La Jornada, . 8)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo encabezó la reapertura de operaciones en las instalaciones del módulo 11, que se ubican en la terminal 1 del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), tras permanecer más de tres meses en remodelación. Sheinbaum presenció la restructuración de las salas 29 a 36 de embarque de pasajeros de vuelos internacionales, así como otras modificaciones. La Presidenta flanqueada por el director del AICM, almirante Juan José Padilla, y el secretario de Marina, Raymundo Pedro Morales.

Sheinbaum corta el listón del renovado módulo 11 de AICM

(2025-08-28, Jorge Martínez, Milenio Diario, . 7)

La presidenta Claudia Sheinbaum inauguró el módulo 11 de la Terminal 1 del Aeropuerto Internacional de Ciudad de México, cuya remodelación forma parte de un programa integral que concluirá el próximo año para ofrecer espacios más seguros, modernos, cómodos y eficientes para los usuarios. El acto inaugural asistieron, además, los secretarios de Marina, Raymundo Pedro Morales Ángeles, y de Infraestructura, Comunicaciones Transportes, Jesús Antonio Esteva Medina, así como invitados especiales.

El Mamado, de líder criminal a protegido

(2025-08-28, Andrés Becerril, Excélsior, . 16)

La Fiscalía General de la República (FGR) tiene en proceso de investigación información "altamente valiosa" para definir hasta dónde llegan las redes de complicidad políticas del grupo delictivo La Barredora, con origen en el Estado de Tabasco. Esto, a partir de que la Fiscalía Especial en Investigación de Terrorismo, Acopioy Tráfico de Armas de la valoró como "importante" la información que proporcionó Ulises Pinto Madera, alias El Mamado, considerado como el segundo al mando de La Barredora. Pinto Madera fue detenido el 23 de julio de 2025 en un operativo conjunto entre la Marina, la Defensa, la FGR y la policía de Jalisco.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Las empresas deben ser el motor de cambio para generar valor económico y bienestar para sus integrantes y su entorno, resalta Coparmex en su "Foro de Impacto Social" (2025-08-28, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana, COPARMEX, resaltó que la responsabilidad social empresarial no es una opción, sino una ruta que combina competitividad con compromiso social, productividad con propósito, y que debe ser la columna vertebral de las



estrategias en todas las empresas: micro, pequeñas, medianas y grandes. El Foro de Impacto Social 2025, realizado por la Confederación el pasado 26 de agosto, se consolidó como un espacio de diálogo, ideas y acciones para proyectar a la empresa no solo como actor económico, sino también como agente social estratégico.

CONCANACO SERVYTUR reconoce la participación de Oxxo y Walmart en la estrategia de El Buen Fin 2025

(2025-08-28, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR) reconoció el compromiso de empresas como Oxxo y Walmart, que se suman a la estrategia de El Buen Fin 2025, fortaleciendo la alianza entre el sector público y privado para impulsar la economía nacional. El programa, que nació en CONCANACO SERVYTUR como una iniciativa del sector privado y que hoy se ha consolidado como una política pública de gran impacto económico y social, celebrará su décima quinta edición del 13 al 17 de noviembre, en coordinación con la Secretaría de Economía y con la participación de autoridades federales, representantes del sector bancario y líderes empresariales.

Reportacero (Sitio).

Sector empresarial debe ser motor para sacar de la informalidad a las Mipymes y sus trabajadores: Coparmex

(2025-08-27, Aida Ramírez Marín, Ovaciones (sitio),)

Las empresas deben ser el motor del cambio para generar valor económico y bienestar para sus integrantes y su entorno, aseveró la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Y resaltó que la responsabilidad social empresarial no es una opción, sino una ruta que combina competitividad con compromiso social, productividad con propósito, y que debe ser la columna vertebral de las estrategias en todas las empresas, independientemente de su tamaño, esto es, micro, pequeñas, medianas y grandes.

Lo que piden empresarios para pasar a 40 horas: subsidios, flexibilidad y deducciones (2025-08-27, Brenda Pérez, El Contribuyente (Sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) informó que realizó 47 foros en cámaras de comercio de todo el país para analizar la propuesta de reducir la jornada laboral semanal de 48 a 40 horas. Este ejercicio de escucha convocó a empresarias y empresarios, personas trabajadoras, académicos, organismos internacionales y sociedad civil, con el objetivo de aportar evidencia y alternativas antes de una eventual reforma.

JLA Noticias CDMX (Sitio),

Walmart se apunta al Buen Fin 2025: estas son las fechas de la temporada de descuentos (2025-08-27, Redacción, Radio Fórmula (sitio),)

Se están preparando todos los detalles para el próximo Buen Fin 2025 y la cadena de supermercados Walmart ha dado la 'sorpresa', pues este año sí participará en el evento económico más esperado en México. La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR) agradeció el compromiso de Walmart por sumarse a la estrategia del Buen Fin, "fortaleciendo la alianza entre el sector público y privado para impulsar la economía nacional".





Regreso a clases 2025: ¿Cuánto costarán los útiles escolares y qué incluye la lista sugerida por la SEP?

(2025-08-27, Redacción, Cabecera (Sitio),)

A una semana del inicio del ciclo escolar 2025-2026, la expectativa por la compra de útiles escolares comienza a intensificarse en todo el país. La Secretaría de Educación Pública (SEP) publicó la lista de útiles mínimos recomendados para cada nivel de educación básica, con un costo estimado de aproximadamente 861.48 pesos por estudiante. Sin embargo, expertos en mercado estiman que el gasto real podría alcanzar los 2 mil pesos, e incluso, en algunos casos, llegar a los 9 mil pesos, considerando además colegiatura, uniformes, material didáctico y tecnología. La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) proyecta una derrama económica de 125 mil millones de pesos en la temporada de regreso a clases, reflejando la magnitud del movimiento comercial que genera esta temporada.

Empresarios se dicen felices con el Plan México por ser una política industrial adecuada (2025-08-27, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio),)

Los empresarios están felices con el Plan México impulsado por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo para atraer inversiones en los próximos años, aseguró Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). "Nosotros estamos felices con el Plan México, la verdad que la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum fue muy acertada, porque desde la campaña anunció que estaba trabajando en un plan que hoy es el Plan México", declaró el empresario a diputados del Partido Verde Ecologista de México (PVEM).

Lanzan VIA, plataforma para vigilar a la industria alimentaria de América Latina (2025-08-27, Rocío Ireta, Uno TV Noticias (Sitio),)

El Poder del Consumidor presentó la plataforma VIA (Vigilando la Industria Alimentaria), una herramienta digital que busca evidenciar y denunciar la interferencia de las grandes empresas de alimentos y bebidas ultraprocesados en las políticas públicas de América Latina y el Caribe. El portal, disponible en www.interferenciaindustria.org, documenta más de 100 casos en 37 países, en los que se señala la participación de 166 actores comerciales, entre ellos 65 cámaras empresariales, que han intentado frenar regulaciones como el etiquetado o la reducción de ingredientes dañinos.

Economía reconoce a protagonistas de "Lo Hecho en México Está Mejor Hecho"

(2025-08-27, Redacción, Arzate Noticias (Sitio),)

El titular de la Secretaría de Economía, Marcelo Ebrard, encabezó recientemente el lanzamiento de la campaña nacional "Lo Hecho en México Está Mejor Hecho", cuyo objetivo es difundir, promover y demostrar la calidad de los productos mexicanos, en los ámbitos nacional e internacional. El evento reunió a representantes del sector público y privado, entre ellos Francisco Cervantes Díaz, Presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Armando Paredes Arroyo Loza, presidente del Consejo de la Comunicación y Fernanda Suárez, directora de Mercadotecnia, Trade Marketing y Relaciones Públicas de Grupomar y Atún Tuny; Todos coincidieron en la relevancia de esta campaña como un esfuerzo colectivo que impulsa el orgullo y la preferencia por lo hecho en México.



El Consejo Coordinador Empresarial y 30 empresas lanzan campaña "Lo Hecho en México Está Mejor Hecho".

(2025-08-27, Raúl García, AMX Edo de Mex,)

El Consejo Coordinador Empresarial, junto a 30 empresas de diversos sectores, ha presentado la campaña nacional "Lo Hecho en México Está Mejor Hecho". Esta iniciativa, respaldada por el gobierno mexicano a través de la Secretaría de Economía, busca resaltar la calidad y el valor de los productos y servicios fabricados en el país. La Secretaría certifica y otorga el sello "Hecho en México" a aquellos que cumplen con los estándares de calidad establecidos. La campaña se enmarca en el "Plan México", según la Presidenta, como una guía en tiempos complejos, enfatizando la identidad y capacidad productiva de la nación. Se destaca a México como una de las principales economías manufactureras del mundo, subrayando la importancia de la conciencia nacional para avanzar en esta nueva etapa.

AMX Edo de Mex,

Sin Dejar A Nadie Atrás // Abrumados por la fortuna

(2025-08-28, Adal Ortiz Ávalos, El Financiero, . 9)

¿Todos soñamos en algún momento con ello? Qué harías si te ganaras la lotería?" es la pregunta que hemos o nos han hecho. La pregunta correcta, me parece, tendría que ser: ¿cómo te sentirías si ganaras el gordo? Algunos estudios han mostrado que los afortunados pierden el 85% de las ganancias recibidas al ganar la lotería durante los primeros 100 días y que el 70% de los ganadores se arruinaron financieramente después de 5 años, con lo cual no solo se limita el efecto en su felicidad, sino que incluso repercute de manera negativa.

En la informalidad 3.6 millones de MiPyMes en México: Coparmex

(2025-08-28, Redacción, De reporteros CDMX (Sitio),)

En México hay cinco millones 500 mil micro, pequeñas y medianas empresas (MiPyMes), de las cuales tres millones 600 mil trabajan en la informalidad sin ofrecer ningún tipo de prestación social, ni de salud, ni acceso a una casa digna, según informes revelados por el sector patronal este 27 de agosto de 2025. Conforme a información de prensa, durante el Foro de Impacto Social 2025, realizado (en el Centro Asturiano de México) el 26 de agosto por la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), se reiteró la invitación a las micro, pequeñas, medianas y grandes empresas a vivir la responsabilidad social como un compromiso real e innovador hacia un México más justo y próspero.

Competencia 2.0 // Castigar a la víctima: el grave tropiezo del IFT

(2025-08-28, Carlos Mena, El Financiero, . 13)

Imagine usted que una autoridad multara a la víctima de violencia familiar por considerar que "cooperó" con su agresor: que no estuvo a tiempo para una cita o sostuvo una mirada incómoda y, por ello, mereciera no solo el golpe, sino también la sanción estatal. Por absurdo que parezca, esa es la lógica que empleó recientemente el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) en un procedimiento de competencia económica. La figura de la coadyuvancia existe para sancionar a quien efectivamente facilita la comisión de un ilícito: el contador que maquilla los estados financieros de un cártel, el intermediario que intercambia información sensible entre competidores, o la cámara empresarial que organiza reuniones clandestinas para fijar precios.

Apuestan desde IP por salario digno



(2025-08-28, Verónica Gascón, Reforma, . 3)

Cada trabajador debería recibir como mínimo un salario de 13 mil 400 pesos al mes para cubrir las necesidades básicas y vivir dignamente, por lo que un conjunto de empresas tienen el objetivo de pagar ese salario a sus trabajadores. Esto es parte de una iniciativa lanzada hace unos años por parte de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) que también da seguimiento a un movimiento a nivel global donde participan compañías como L'Oréal, IKEA, KPMG, PWC, entre otras.

#OpiniónCoparmex // De la fragmentación a la articulación: vías para las mipymes (2025-08-28, Francisco Javier López Díaz, Excélsior, . 17)

Cuando una tortillería familiar decide modernizar su caja, o un taller textil invierte en maquinaria para reducir tiempos, o una cafetería se atreve a exportar su primer producto, todos ellos cuentan con algo en común; son parte de la fuerza que impulsa a México: las mipymes. Y son las que sostienen empleos, familias, comunidades y economía, con una gran capacidad de reinventarse. En Coparmex comprendemos esta realidad, ya que 89% de nuestras empresas socias son micro, pequeñas y medianas. Por ello, lanzaremos una plataforma diseñada para capacitar y acompañar a los negocios durante todo el año.

Alcalde de Orizaba descarta extorsión tras homicidio de comerciante asiático

(2025-08-28, Redacción, La Nigua (Sitio),)

Luego del asesinato de un comerciante de origen asiático registrado el pasado domingo, el presidente municipal de Orizaba, Juan Manuel Diez Francos, afirmó que en la ciudad no existen casos de extorsión ni "cobro de piso" contra empresarios, asegurando que el municipio es "una ciudad 100 por ciento segura". El edil respondió así a cuestionamientos de la prensa sobre si el crimen podría estar relacionado con este tipo de delitos, una inquietud frecuente entre comerciantes de la región. Explicó que ha sostenido reuniones con representantes de cámaras empresariales como Canaco, Canacintra y Canirac, quienes según dijo le confirmaron que no enfrentan estas prácticas delictivas. "Me han comentado que no, que no hay extorsión ni cobro de piso", expresó.

Busca Brasil ampliar comercio con México

(2025-08-28, Agencia Reforma, Mayumi Suzuki, El Diario de Parral CHIH (sitio),)

Con el objetivo de ampliar la presencia comercial de Brasil en México, la delegación de funcionarios y empresarios, encabezada por el vicepresidente Geraldo Alckmin, sostuvo encuentros con integrantes del Gobierno federal y representantes de cámaras empresariales del País. Esta tarde se llevó a cabo el Encuentro Empresarial México - Brasil, encabezado por el Canciller Juan Ramón de la Fuente y el vicepresidente y Ministro de Desarrollo, Industria, Comercio y Servicios de Brasil, Geraldo Alckmin, así como 350 líderes empresariales de ambos países.

Playa del Carmen será un Hub de Innovación

(2025-08-28, Redacción, El Quintanarroense QROO (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Riviera Maya, trabaja para diversificar los atractivos y actividades empresariales para convertir a Playa del Carmen en un Hub de innovación a nivel internacional. Luis Zamora, presidente de la Comisión de Innovación y Emprendimiento de la Confederación, explicó parte de la labor que están haciendo para que esto



sea una realidad, es fortalecer el tejido empresarial y que Playa del Carmen sea más que un atractivo polo vacacional y que siga siendo atractivo para los inversionistas.

<u>Prevén ventas al alza en el Buen Fin 2025 por digitalización y participación de grandes</u> cadenas

(2025-08-28, Redacción, Marco A. Mares (Sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) prevé que las ventas del Buen Fin 2025 superarán los niveles alcanzados en 2024, impulsadas por la digitalización del comercio y la incorporación de más empresas, entre ellas Oxxo y Walmart. El presidente de Concanaco Servytur, Octavio de la Torre, subrayó que: "El Buen Fin es un ejemplo del trabajo conjunto entre gobierno y sector privado. Reconocemos a empresas como Oxxo y Walmart, que con su participación reafirman la confianza en este programa que beneficia a millones de familias y negocios familiares en México".

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

En Privado //La violencia, siempre la violencia

(2025-08-28, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

La sesión de clausura, ayer, de la Comisión Permanente es el colofón de la violenta presidencia de Gerardo Fernández Noroña, a la que llegó por decisión de Andrés Manuel López Obrador como parte de una estrategia distractora del desastre que fue su gestión presidencial. A lo largo del primer año de esta Legislatura, Noroña nunca se comportó como presidente de tal Mesa que, por ley, representa a todos los legisladores. Actuó siempre pendencieramente y como integrante de la bancada del régimen, al servicio de ella y de Morena.

Bitácora del Director // El deshonroso final de la austeridad republicana

(2025-08-28, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

El discurso de campaña de Andrés Manuel López Obrador prometía un cambio hacia la austeridad y la humildad en el gobierno, pero con el tiempo, este discurso se ha desvanecido. Poco a poco, los lujos y excesos han vuelto a la clase política. El discurso de la austeridad republicana ha sido reemplazado por una nueva definición que permite a los funcionarios vivir dentro de sus posibilidades, incluso si eso significa disfrutar de lujos.

Estrictamente Personal // El "modelo García Luna"

(2025-08-28, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34)

La tenacidad de la presidenta Claudia Sheinbaum para colocar al exsecretario de Seguridad Pública Genaro García Luna al mismo nivel que los líderes históricos del Cártel de Sinaloa, Ismael "El Mayo" Zambada y Joaquín "El Chapo" Guzmán, juegan bien en su narrativa populista, pero mal en la realidad que no quiere ver. Lo hizo a partir de la tergiversación de las palabras del administrador de la DEA, Terrance Cole, quien dijo el lunes que tener a Zambada tras las rejas en Estados Unidos fue un trabajo que siguió "el modelo García Luna".

Activo Empresarial // Banqueros mexicanos contraatacan: van al Tesoro

(2025-08-28, José Yuste, Excélsior, . 2)

Después de la investigación del Tesoro a bancos mexicanos por lavado de dinero, la cual, por cierto, no ha probado nada en contra de CIBanco, de Intercam ni de Vector, los bancos mexicanos



toman una iniciativa importante: ir a Washington y platicar con el Tesoro para explicarles las reglas contra el lavado de dinero de la legislación de los bancos mexicanos.

Análisis Superior // Comparación

(2025-08-28, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)

Mientras que la administración de Donald Trump dice que irá cambiando a los miembros de la Fed para tener un grupo que apoye la baja en las tasas de interés, la presidenta Claudia Sheinbaum ha dejado claro que la autonomía del Banco de México es un pilar fundamental para la estabilidad. Hace unos días, el Padre del Análisis Superior conversó en Imagen Radio con la gobernadora de Banco de México, Victoria Rodríguez. Entre otras cosas, se habló de lo pertinente que ha sido que el gobierno respete la autonomía del banco central y de la posibilidad de que tuviera un mandato dual.

Cuenta Corriente // ¿Gobierno objetivo o confundido?

(2025-08-28, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

Aunque parecería que en la relación México-Estados Unidos le va mejor al país que a otras economías y regiones, la realidad en las empresas (no entre representantes empresariales) dista mucho de ser triunfalista. Los aranceles impuestos por la administración Trump solo han sido un éxito para rebajar tarifas arancelarias generales, porque persiste el 25% de arancel al sector automotriz no T-MEC, 50% de arancel al acero, aluminio, cobre y componentes elaborados con estos materiales, y lo más difícil de resolver: las armadoras con planta en México deben pagar un arancel del 25% sobre los componentes no estadounidenses de la manufactura integrada y exportada, y comprobar en Estados Unidos qué partes son producidas allí para que les sea devuelto el porcentaje del arancel pagado.

La Gran Depresión // La informalidad es el freno de México

(2025-08-28, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)

La informalidad es un problema estructural que limita el crecimiento de la economía mexicana, con una tasa de informalidad laboral del 54.8%. Los programas asistencialistas del gobierno no incentivarán la corrección de este problema, que también afecta la calidad y competitividad de los trabajadores. Los cambios estructurales necesarios para combatir la informalidad requieren políticas de gobierno con una visión profunda y de Estado, no sólo preservar los programas asistencialistas.

Juegos de Poder // Centenario

(2025-08-28, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)

A partir de la reforma de 1993, que entró en vigor en 1994, paradójicamente el año que estalló una de las peores crisis económicas, el Banco de México ha sido un factor importante en la estabilidad económica. No es que el banco central siempre haya cumplido todos sus objetivos a cabalidad a lo largo de su centenaria historia. Durante décadas, la institución dependió directamente del Ejecutivo federal, y el presidente era la figura central del régimen político mexicano.

La Quinta Transformación // Danone-Bonafont, también en la mira

(2025-08-28, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 19)



Mientras Danone presume su política de protección a los recursos hidráulicos, devastó parte de la región Cholulteca de Puebla, sin que la Secretaría del Medio Ambiente, diga: "esta boca es mía". En esa región del estado, las comunidades denuncian falta de agua y un enorme socavón a consecuencia de los abusos, ecocidio, sobreexplotación y despojo por parte de su filial Bonafont.

Coordenadas // México lidera AL en su diversidad económica

(2025-08-28, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

México lidera AL en su diversidad económica. México es el país líder de América Latina en lo que la Universidad de Harvard denomina la "complejidad económica". México aparece, por primera vez en mucho tiempo, no como un seguidor rezagado en los rankings internacionales, sino como un actor con una base sólida que lo coloca a la altura de países de ingreso medio alto que han logrado dar saltos significativos hacia la modernización industrial.

Duda Razonable //Los traslados, la confesión y el respiro

(2025-08-28, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

La llegada de Ismael El Mayo Zambada a Estados Unidos y su declaración de culpabilidad refleja un problema que los gobernantes mexicanos han enfrentado durante mucho tiempo: la incapacidad de llevar a cabo la justicia. Muchos capos criminales terminan sus días en Estados Unidos, en prisiones o en libertad después de algún arreglo para hacerse testigos o cumplir penas más leves.

Jaque Mate // El dinero de Noroña

(2025-08-28, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)

El senador Gerardo Fernández Noroña ha cambiado su postura sobre la riqueza, ya que ahora vive en una casa de 12 millones de pesos en Tepoztlán, propiedad que adquirió a crédito. Noroña ha declarado que no tiene ninguna obligación de ser austero y que no ha robado a nadie, lo ha ganado, una postura que contrasta con sus comentarios anteriores sobre la necesidad de mala entraña para hacer millones.

TREN MAYA

INAH reubica edificios mayas por el Tren Maya

(2025-08-27, Redacción, Infobae América (Sitio),)

El proceso de salvamento arqueológico realizado durante la construcción del Tren Maya brindó una visión poco habitual sobre la territorialidad de la civilización maya. Para difundir tanto la arquitectura como distintos elementos de la vida cotidiana de los antiguos asentamientos, se están desarrollando los Parques de la Memoria Balam Tun y K'awiil. En las estaciones Calakmul y Escárcega del Tren Maya se pueden encontrar cinco edificios mayas reconstruidos, mientras que en la estación Chetumal se ha reubicado una estructura adicional.

Tren No Maya, riesgo de colapso en el tramo de Cancún a Tulum

(2025-08-27, Redacción, Desinformemonos.org CDMX (sitio),)

Los mayas que caminamos con la Asamblea de Defensores del Territorio Maya Múuch' Xíimbal heredamos de las abuelas y abuelos más primeros el corazón de la dignidad, aprendimos que la tierra no se vende ni se renta. Queremos reflexionar en este breve espacio acerca del accidente



que tuvo el tren no maya el día 19 de agosto pasado en la estación de Izamal Yucatán, el cual ha sido noticia nacional e internacional ya que fue el proyecto estrella del turbio sexenio de Andrés Manuel López Obrador que continúa su ola destructiva en la administración de la presidenta Claudia Sheinbaum, la cual está plagada de escándalos y de tener funcionarios relacionados con el crimen organizado.

El Tren Maya amenaza con deforestar 259 hectáreas en Cancún, Quintana Roo, según ambientalistas.

(2025-08-27, Alejandro Villalvazo, Canal 1 Azteca 1,)

La construcción de la estación de carga del Tren Maya en Cancún, Quintana Roo, podría provocar la deforestación de 259 hectáreas, según ambientalistas. Este proyecto, considerado insignia de la Cuarta Transformación, ha sido criticado por su impacto ambiental y falta de factibilidad. Los defensores del medio ambiente señalan que la región no cuenta con una producción industrial significativa que justifique la necesidad de una terminal de carga. La extensión de la zona afectada es comparable al Central Park de Nueva York, lo que subraya la magnitud de la devastación. El Tren Maya, en su búsqueda de expansión, continúa generando preocupaciones sobre los daños irreversibles al ecosistema, incluyendo el aumento de temperaturas y la alteración de servicios ambientales esenciales. La falta de un plan de contingencia ante posibles accidentes, como descarrilamientos, agrava las inquietudes sobre la seguridad del acuífero del norte de Quintana Roo, que está interconectado.

Mara Lezama destaca potencial económico en Quintana Roo ante más de 100 inversionistas de EU

(2025-08-27, Redacción, El Economista (sitio),)

La gobernadora Mara Lezama Espinosa encabezó una reunión con más de 100 inversionistas estadounidenses en diversos sectores en donde expuso las inmejorables ventajas que tiene invertir en Quintana Roo, con atractivos económicos, logísticos, de conectividad, infraestructura, competitividad y la proyección de crecimiento. La Gobernadora también aseguró que se cuenta con el respaldo del Gobierno de México que ha convertido a Quintana Roo en prioridad nacional en infraestructura estratégica con el Tren Maya, que tiene 12 estaciones en Quintana Roo, el puente vehicular Nichupté, el corredor turístico Cancún-Isla Blanca y los cuatro aeropuertos internacionales, Cancún, Tulum, Cozumel y Chetumal.

JLA Noticias CDMX (Sitio),

El Detector de Mentiras aclara noticias falsas relacionadas con el Tren Maya y otros temas.

(2025-08-27, Claudia Martínez, Canal 14,)

En la reciente edición del "Detector de Mentiras", se desmintieron diversas afirmaciones sensacionalistas, entre ellas, un supuesto accidente del Tren Maya en la estación Izamal, Yucatán, donde se reportó un choque y descarrilamiento. Oscar David Lozano Águila, director del Tren Maya, aclaró que el incidente del 19 de agosto fue un percance de vía, no un descarrilamiento, causado por una anomalía en el cambio de vía. Asimismo, se desmintió la asignación de contratos por 2 mil millones de pesos a empresas fachada por parte de Alimentación para el Bienestar, organismo que sustituyó a Segalmex. En relación al presupuesto 2026 de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, se desmintió la afirmación de que los nuevos



ministros recibirán 65 mil pesos mensuales para alimentos, aclarando que el presupuesto fue avalado el 12 de agosto.

El dato incómodo // Noroña VS. Noroña

(2025-08-28, Juan Ortiz, Ovaciones, . 16)

Sheinbaum dice que el caso Noroña es distractor para no hablar de García Luna. Tal vez. Pero el verdadero distractor cubre otros temas: el descarrilamiento del Tren Maya, el narcosecretario de Adán Augusto, los subejercicios en salud y el aumento de la informalidad laboral.

La miseria de la 4T: simulación, mentira e hipocresía

(2025-08-28, Manuel Diaz, SDP Noticias (sitio),)

La narrativa de la austeridad republicana, el combate al dispendio y la cruzada contra los "fifís", se derrumbó cuando la 4T terminó abrazando con descaro los privilegios que prometió erradicar. Hoy por hoy, el movimiento que afirma representar al pueblo, vive entre mansiones, lujos, viajes y contratos millonarios. Austeridad para el pueblo bueno. Mientras el país se debate entre la retórica de la "austeridad franciscana" y la realidad de una clase gobernante entregada al lujo, los contratos del Tren Maya, Dos Bocas o el AIFA generaron obras raquíticas y una próspera élite empresarial que festeja en privado lo que el líder denunciaba en público.

Mara Lezama alienta inversión estadounidense en Quintana Roo ante más de 100 empresarios

(2025-08-28, Redacción, Nitu (Sitio),)

La gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama Espinosa, encabezó una reunión con más de 100 inversionistas estadounidenses en diversos sectores en donde expuso las inmejorables ventajas que tiene invertir en el Caribe mexicano, con atractivos económicos, logísticos, de conectividad, infraestructura, competitividad y la proyección de crecimiento. La mandataria también aseguró que se cuenta con el respaldo del Gobierno de México que ha convertido a Quintana Roo en prioridad nacional en infraestructura estratégica con el Tren Maya, que tiene 12 estaciones en Quintana Roo, el puente vehicular Nichupté, el corredor turístico Cancún-Isla Blanca y los cuatro aeropuertos internacionales, Cancún, Tulum, Cozumel y Chetumal.

AIFA

Llega Vicepresidente de Brasil para gira de dos días

(2025-08-27, Mayumi Suzuki, Reforma.com (sitio),)

El Gobierno de México recibió anoche al Vicepresidente de Brasil, Geraldo Alckmin, quien durante este miércoles sostendrá encuentros con autoridades mexicanas. El funcionario brasileño fue recibido en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) por el Canciller mexicano, Juan Ramón de la Fuente.

Canal 150 El Financiero Bloomberg,

Aeropuerto de Tulum duplica tráfico internacional de pasajeros

(2025-08-27, Jesús Vázquez, El Economista (sitio),)

En año y medio existencia, el Aeropuerto Internacional Felipe Carrillo Puerto de Tulum presenta tasas de crecimiento de casi 100% en cuanto a movilización de tráfico internacional de pasajeros.



El 8% de tráfico internacional restante es movilizado desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles de la Ciudad de México.

Una mujer fue asaltada y herida de un disparo en el Centro Histórico de la Ciudad de México tras cambiar dólares en el Aeropuerto Felipe Ángeles.

(2025-08-27, Iñaki Manero, 88.9 Noticias,)

En un incidente de violencia registrado en el Centro Histórico de la Ciudad de México, una mujer de origen cubano, de 35 años, resultó herida por un disparo de arma de fuego. El suceso ocurrió cuando la mujer, tras cambiar dólares en una casa de cambio del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, regresaba a su hotel ubicado en la esquina de las calles de República de Cuba y Allende, en la Alcaldía Cuauhtémoc. Al descender de un vehículo proporcionado por el hotel, fue abordada por un sujeto que le exigió su bolso. La mujer opuso resistencia, lo que provocó que el hombre disparara, impactándola en el abdomen. El agresor, junto a una mujer que lo esperaba en una motocicleta roja, se dio a la fuga. La víctima fue trasladada a un hospital, donde se reporta en estado delicado. La Secretaría de Seguridad Ciudadana investiga el caso, mientras se busca a los responsables. Este incidente resalta la preocupación por la seguridad en los aeropuertos, donde se han implementado medidas para proteger a los usuarios durante el cambio de divisas. Canal 4 N+Foro TV.

<u>Se modifican las políticas aeronáuticas en México, permitiendo la llegada de más vuelos de EE.UU.</u>

(2025-08-27, Yuriria Sierra, 90.5 Imagen,)

El gobierno mexicano, a través de diversas instituciones, está implementando cambios significativos en su política aeronáutica. Estas modificaciones surgen en un contexto de tensiones con el Departamento de Transporte de los Estados Unidos, que amenazó con degradar a México a la categoría 2 debido a políticas implementadas en el sexenio anterior, como la reducción de slots en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) y la desviación de carga hacia el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Recientemente, United Airlines recibió un aumento en los slots asignados por la autoridad del AICM, permitiendo una mayor flexibilidad en sus horarios de llegada. Además, American Airlines ha solicitado slots para las temporadas de invierno y verano, lo que sugiere un acercamiento gradual a los acuerdos previos entre México y Estados Unidos desde 2013. Estas decisiones podrían beneficiar a los aficionados del fútbol y fortalecer la relación bilateral entre ambos países.

Hidalgo no nada más tiene algo, tiene todo

(2025-08-28, Liz Ordaz Islas, Milenio (sitio),)

La campaña "Hidalgo Tiene Algo" cuanta con un eslogan oportuno, rima y se recuerda. Más allá del branding, el turismo hidalguense funciona como política pública que moviliza personas, se traduce en empleos y transforma la confianza. Cercanos al Valle de México y al AIFA, ofrece ventaja; la coordinación estatal con sus municipios y armonía con la federación marca el ritmo; la evidencia muestra resultados.

Decomisan cargamento de fentanilo en el AIFA

(2025-08-28, Redacción, Basta, . 29)

Durante una inspección de rutina en un almacén del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), un binomio canino especializado en detección de narcóticos alertó sobre la presencia de

Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

drogas, escondidas entre unos rollos de poliuretano. Tras la señal del perro, las autoridades revisaron en total 75 rollos de dicho material, y descubrieron que estaban impregnados con clorhidrato de fentanilo, un potente opioide sintético. El cargamento, proveniente de China, tenía como destino final Quito, Ecuador, por lo que la FGR abrió una carpeta de investigación para determinar la cantidad exacta de droga y a quién pertenece. Cabe destacar que en junio se aseguraron 10 kilos de metanfetamina y en febrero seis kilos de fentanilo con destino a Estados Unidos, ambos dentro del AIFA.

REFINERÍA DOS BOCAS

Refinería de Dos Bocas de Pemex está fuera de servicio desde el lunes por corte de energía

(2025-08-27, Redacción, Latinus (Sitio),)

La refinería Olmeca de Pemex ha estado fuera de servicio desde el lunes debido a un corte de energía en la planta. La refinería intentará reiniciar las unidades el jueves, dijo una de las fuentes. Olmeca, la más nueva refinería de Pemex y con 340 mil barriles por día (bpd) de capacidad, ha intensificado sus operaciones en los últimos meses después de varios retrasos en su puesta en marcha y sobrecostos, pero aún está muy lejos de alcanzar su capacidad plena. Forbes MX (sitio),96.9 W Radio,Energía a Debate (Sitio),

Sube Moody's a 'AAA' calificación de Pemex

(2025-08-28, Reuters, Reforma, . 2)

Moody's subió de "AA+" a "AAA" la calificación de deuda a largo plazo en moneda local de los certificados bursátiles de Pemex, con perspectiva estable. En un comunicado, la calificadora indicó que el aumento en la nota crediticia está sustentado en las recientes transacciones financieras para fortalecer la liquidez y facilitar el refinanciamiento de la deuda de corto plazo de la empresa. No obstante, ayer se reportó que la refinería Olmeca, ubicada en Tabasco, estaría fuera de servicio desde el lunes debido a un corte de energía, según dos fuentes familiarizadas con el asunto, citadas por Reuters. La refinería de Dos Bocas intentará reiniciar las unidades este jueves, señaló una de las personas. La refinería Olmeca procesó 156 mil 265 barriles por día de combustibles en julio.

SICT

<u>Claudia Sheinbaum inaugura el módulo 11 del AICM; Raymundo Pedro Morales, titular de Semar, la acompaña</u>

(2025-08-27, Pedro Villa y Caña, El Universal (sitio),)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo inauguró este miércoles el módulo 11 del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México "Benito Juárez" (AICM). En redes sociales, la jefa del Ejecutivo federal difundió imágenes de esta inauguración en donde estuvo acompañada por los secretarios de Marina (Semar), almirante Raymundo Pedro Morales Ángeles; de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Esteva; y del almirante Juan José Padilla Olmos, director general del AICM.

Sheinbaum encabeza la inauguración de instalaciones renovadas del AICM

(2025-08-27, Redacción, El Economista (sitio),)



La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, puso en operación este miércoles el Módulo XI de la terminal 1 del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), incluido en la primera etapa del programa de remodelación que concluirá el siguiente año previo al inicio de la Copa Mundial de Fútbol y tiene el propósito de contar con espacios más seguros, cómodos, modernos y eficientes que mejoren la experiencia de viaje de los pasajeros. La mandataria también estuvo acompañada por el titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Esteva, y el director del Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México y del AICM, Almirante Juan José Padilla Olmos, entre otros invitados.

Por obras del Tren Interurbano México-Toluca, habrá cierres viales en Santa Fe y ajustes en RTP

(2025-08-27, Redacción, Chilango (sitio),)

El Tren Interurbano México-Toluca "El Insurgente" sigue avanzando con nuevas obras de conexión entre la terminal Santa Fe y Observatorio, lo que traerá cierres y reducción de carriles en la zona poniente de la CDMX. Desde el 27 de agosto y hasta nuevo aviso, la avenida Sur 122, en la alcaldía Álvaro Obregón, tendrá adecuaciones para permitir el paso de maquinaria y continuar con la construcción, informó la Secretaría de Movilidad (Semovi) junto con la SICT y la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario (ARTF).

El autotransporte de carga avanza hacia la digitalización sin dejar atrás a los hombrescamión

(2025-08-27, Victor Lomelí, The Logistics World (sitio),)

El transporte de carga en México vive un punto de inflexión marcado por la digitalización y la Inteligencia Artificial; sin embargo, el camino tecnológico de las empresas de autotransporte de carga -responsables del 58% del traslado de mercancías- está lejos de ser sencillo, en especial para las organizaciones de menor tamaño. Hasta 2024, ocho de cada 10 transportistas (80.3%) del país eran microempresarios con menos de cinco unidades, según datos de la Dirección General de Autotransporte Federal (DGAF) de la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT).

Por obras del Tren Interurbano México-Toluca, habrá cierres viales en Santa Fe y ajustes en RTP

(2025-08-27, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio),)

El Tren Interurbano México-Toluca "El Insurgente" sigue avanzando con nuevas obras de conexión entre la terminal Santa Fe y Observatorio, lo que traerá cierres y reducción de carriles en la zona poniente de la CDMX. Desde el 27 de agosto y hasta nuevo aviso, la avenida Sur 122, en la alcaldía Álvaro Obregón, tendrá adecuaciones para permitir el paso de maquinaria y continuar con la construcción, informó la Secretaría de Movilidad (Semovi) junto con la SICT y la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario (ARTF).

Nombres, Nombres y... Nombres // Reprueba CAPUFE primer paso para masificar "tag" en carreteras, vicios de corrupción en subasta e inconformidades

(2025-08-28, Alberto Aguilar, La Prensa, . 20)

Recién la SICT de Jesús Antonio Esteva resolvió junto con CAPUFE la conveniencia de hacer obligatorio el uso del "TAG" para transitar en sus autopistas que implican poco más de mil carriles. Esto será a partir de enero del 2026, aunque la aplicación del añejo expediente será gradual.

Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

Amén de los congestionamientos, hay evidencias de que no todo lo que ingresa llega a las arcas del gobierno.

Sheinbaum inauguró instalaciones renovadas en AICM

(2025-08-28, Redacción, El Economista, . 27)

La Presidenta Claudia Sheinbaum puso en operación este miércoles el Módulo XI de la Terminal 1 del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), incluido en la primera etapa del programa de remodelación que concluirá el siguiente año previo al inicio de la Copa Mundial de Futbol y tiene el propósito de contar con espacios más seguros, cómodos, modernos y eficientes que mejoren la experiencia de viaje de los pasajeros. La mandataria también estuvo acompañada por el titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Esteva, y el director del Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México y del AICM, Almirante Juan José Padilla Olmos, entre otros invitados.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Requerirá CFE subsidios y apoyos del gobierno en redes de transmisión: IMCO

(2025-08-27, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio),)

El Plan de Fortalecimiento y Expansión de la Red Nacional de Transmisión 2025-2030, con el objetivo de ampliar la cobertura y mejorar la confiabilidad del sistema eléctrico, requerirá de subsidios y apoyos gubernamentales en los siguientes años para la Comisión Federal de Electricidad (CFE), que al mismo tiempo buscará acceso al mercado de capitales para financiar cualquier déficit de recursos. De acuerdo con un análisis del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), las inversiones que necesita realizar la CFE para fortalecer las redes eléctricas ocurren en un contexto de finanzas públicas presionadas, que dependen directamente de las utilidades generadas propias y del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF).

Reto real de la expansión de la red de transmisión eléctrica

(2025-08-27, Redacción, Urbeconomica (Sitio),)

De acuerdo al documento, el Plan de Fortalecimiento y Expansión de la Red Nacional de Transmisión 2025-2030, presentado por la Comisión federal de Electricidad (CFE) el pasado 21 de agosto, ocurre "en un contexto de finanzas públicas presionadas, que dependen directamente de las utilidades generadas propias y del Presupuesto de Egresos de la Federación"

REFORMA ENERGÉTICA

Transición energética debe ser justa: ONGs

(2025-08-27, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio),)

Poco más de un tercio de las familias mexicanas aún viven en pobreza energética, es decir, no pueden costear servicios básicos como refrigeración, acceso a internet o confort térmico, señaló Isabel Studer, presidenta de Sostenibilidad Global. "La transición energética tiene que ser justa porque también tenemos riesgo de ahondar más las desigualdades que existen", señaló Sebastien Proust, coordinador de Pequeñas Donaciones del Fondo para el Medio Ambiente Mundial (FMAM) en la presentación de la Alianza por la Equidad Energética. Studer comentó que con el apoyo de gobiernos, academia y sector privado, esta Alianza busca impulsar proyectos de



generación de energía eléctrica en zonas donde aún no llega la energía o bien donde los costos son más altos.

Sexta edición de Intersolar Mexico 2025: B2B y transición energética

(2025-08-27, Redacción, Energy And Commerce (Sitio),)

Con el objetivo de consolidar a México como un actor estratégico en la transición energética, se alista la sexta edición de Intersolar Mexico, que se llevará a cabo del 2 al 4 de septiembre en el Centro Banamex. El encuentro reunirá a más de 400 compañías nacionales e internacionales y espera la asistencia de 10,000 profesionales de distintas industrias. Matilde Saldivar, directora del evento, destacó que se celebrará de manera conjunta con The GREEN Expo® y Aquatech Mexico. Conformando el mayor encuentro de energías renovables y tecnologías limpias en el país. A su vez, Marisol Oropeza, vocera de Intersolar, subrayó que la pluralidad de voces técnicas, empresariales y académicas permitirá enriquecer el debate en torno a la transición energética.

Industry News (Sitio),

Reforma Energética 2025: Inversión Histórica en Transmisión Eléctrica

(2025-08-27, Julio Mardones, Agencia de Prensa Online (sitio),)

La reforma energética 2025 entra en una fase crucial de implementación esta semana, con el anuncio de una inversión histórica de 8 mil millones de dólares para el fortalecimiento del sistema de transmisión eléctrica de la CFE, como parte del Plan de Fortalecimiento y Expansión del Sistema Eléctrico Nacional 2025-2030. Esta iniciativa, que contempla una inversión total de 624,618 millones de pesos, representa la mayor modernización de la infraestructura eléctrica mexicana en décadas y busca priorizar la transición hacia energías renovables mientras se cumple con los compromisos internacionales en materia de cambio climático. La reforma redefine además la generación distribuida en México, eliminando el esquema de net metering y estableciendo nuevos umbrales para permisos, lo que impactará significativamente tanto a usuarios residenciales como industriales.

El rezago del hidrógeno en México: un reto y una oportunidad para inversionistas

(2025-08-27, Redacción, Milenio (sitio),)

El hidrógeno se ha posicionado como uno de los vectores energéticos más prometedores para la descarbonización global, con aplicaciones que van desde la generación eléctrica hasta el transporte y la industria pesada. En América Latina, Chile, Brasil y Colombia lideran la agenda del hidrógeno con estrategias claras y recursos significativos. México, en contraste, enfrenta un rezago relativo. El Plan Estratégico de Pemex 20252035 reconoce el hidrógeno blanco como recurso estratégico para la transición energética y algunos proyectos privados ya han sido anunciados. Sin embargo, la ausencia de un marco normativo y de señales regulatorias claras genera incertidumbre. El país, no obstante, cuenta con ventajas evidentes: abundantes recursos renovables, un sector industrial con demanda latente de descarbonización (acero, cemento, transporte pesado) y una posición geográfica privilegiada para exportar hacia Norteamérica y Asia.

Anuncia SENER inversión de Dls. \$800 millones en dos plantas termosolares en BCS

(2025-08-27, Redacción, Reportacero (Sitio),)

Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

La titular de la Secretaría de Energía, SENER, Luz Elena González, anunció la construcción de dos centrales termosolares con almacenamiento térmico en Baja California Sur, con una inversión estimada de \$800 millones de dólares. El proyecto, que será desarrollado por la Comisión Federal de Electricidad (CFE) añadió, forma parte del plan de expansión del sistema eléctrico nacional 2025-2030. Señaló que esta iniciativa responde a la instrucción de la presidenta Claudia Sheinbaum de acelerar la transición energética y fomentar el uso de tecnologías innovadoras.

Éxito de Pemex dependerá de la IP

(2025-08-28, Héctor Usla, El Financiero, . 10)

Dada las dificultades financieras que enfrenta Pemex, el éxito de su nueva estrategia dependerá, en buena medida, de la participación del sector privado en los proyectos que lleve a cabo la petrolera, señaló un reporte elaborado por UBS Global Research. Aunque la invitación a empresas privadas para participar junto a Pemex es bienvenida, los autores del reporte consideran que aún queda por ver si los nuevos acuerdos contractuales incluidos en la reforma energética brindarán suficientes incentivos y garantías para que lo hagan.

Otorga Reino Unido recursos para transición

(2025-08-28, Héctor Usla, El Financiero, . 10)

La llegada de Claudia Sheinbaum a la Presidencia de México envió una señal positiva a nivel internacional, pero también abre la exigencia de acelerar la transición energética y enfrentar con mayor decisión los impactos del cambio climático, señaló en entrevista Rachel Kyte, enviada especial del Reino Unido para temas climáticos. Resaltó que es imposible imaginar un mundo más limpio y resiliente sin que un país como México esté a la vanguardia, por lo que Reino Unido ha movilizado alrededor de 15 millones de libras esterlinas para brindar asistencia técnica en materia de transición climática al país.